Mars Bleu: courir et prévenir

La campagne de dépistage du cancer colorectal se poursuit à Marseille

e cette 6e édition de Marseille Bleu, organisée hier au parc Borély, on retiendra les prénoms de Bonnie et d'Augustin, victorieux de la course des enfants et du chrono réalisé par Thomas Zannoni (OM Athlétisme), premier des 5 km en 14"34. On se souviendra du sourire de Basile Boli. parrain de l'événement qui a réuni 1 150 coureurs, de la gentillesse de l'acteur et réalisateur Pierre-François Martin-Laval, alias Pef, enchaînant les selfies ou de l'émotion, aussi, durant l'hommage rendu à Daniel Lévi, en présence de sa femme Sandrine. Le chanteur décédé au mois d'août, à 60 ans, du cancer du côlon s'était battu durant trois ans contre la maladie.

On se souviendra surtout des messages appuyés incitant à la prévention de ce cancer, à l'origine chaque année en France, de près de 18 000 décès. Détecté suffisamment tôt, le cancer du côlon se guérit dans 90 % des cas. Oui mais voilà, les hommes et les femmes âgés entre 50 et 74 ans sont à peine plus d'un tiers à faire régulièrement le test recommandé. "Le dépistage est important, il faut aller se faire tester dès 50 ans, tous les deux ans. De la même manière que l'on surveille sa tension artérielle, on doit effectuer ce test", insiste le professeur Jean-François Seitz, chef de service d'hépato-gastroentérologue et oncologie digestive de l'AP-HM.

À ses côtés, le gastro-entérologue de l'Hôpital européen, Yves Rinaldi assure qu'"une



Parmi les 1150 coureurs de l'opération Mars Bleu, <mark>l'hôpital Saint-Joseph était le plus représenté avec</mark> **175 coureurs, devant l'AP-HM et l'Hôpital européen.** /PHOTOS GILLES BADER

bonne hygiène alimentaire et physique contribuent également à prévenir la maladie". Tous les deux ont été à l'origine de la première invitation de dépistage, en 2002, lorsque les Bouches-du-Rhône ont fait partie des départements pilotes. "Mais les chiffres de participation remontent, nous restons confiants. En Paca, après une année noire, en 2019, marquée par une rupture de stock des tests, on est en train de remonter avec 33% pour 2021 et 2022. Et depuis l'année dernière, les tests sont distribués en pharmacie et via une commande en ligne", insiste le professeur Seitz.

Christelle CARMONA

